



## Niederschrift

---

### **Sitzung des Ausschusses für Soziales, Jugend, Sport, Inklusion, Integration, Gleichstellung und Wohnen**

<b>Sitzungstermin:</b>	Montag, 20.01.2025
<b>Sitzungsbeginn:</b>	18:02 Uhr
<b>Sitzungsende:</b>	18:57 Uhr
<b>Raum, Ort:</b>	Bürgerschaftssaal des Rathauses, Markt, 17489 Greifswald

#### **Anwesend**

Vorsitzende/r  
Katharina Horn

Mitglied

Hennis Herbst

Vertretung für: Dr. Mignon Schwenke

Ivo Sieder

Johannes Barsch

Yannick Elias Bauer

Stephan Bucars

Antonia Linea Huhn

Franziska Leesch

Luis Weber

Vertretung für: Eva Nehmzow

Susanne Schmidt

Ab 18:05 Uhr

Kira Wisnewski

Vertretung für: Björn Suhr

Sophie Tieding

Andreas Winter

Protokollführung

Julia Melanie Friedrich

#### **Abwesend**

Vorsitzende/r

Dr. Mignon Schwenke

entschuldigt

Mitglied

Eva Nehmzow

entschuldigt

Björn Suhr

entschuldigt

**Verwaltung:**

Achim Lerm	Dezernent für Bauwesen, Umwelt, Bürgerservice und Brandschutz, 1. Stellvertreter des Oberbürgermeisters
Claudia Kowalzyck	Beauftragtenbüro
Benny Bernhardt	Beauftragtenbüro
André Hollandt	Amt für Bildung, Kultur und Sport
Niels Gatzke	Stadtbauamt
Ruth Bördlein	Stadtbauamt

# Tagesordnung

## Öffentliche Sitzung

- 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit
- 2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung
- 3 Wahl der/des 1. Stellvertretenden der Vorsitzenden des Fachausschusses
- 4 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 28.10.2024
- 5 Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner/Einwohnerinnen
- 6 Mitteilungen der Verwaltung
- 7 Mitteilungen des/r Vorsitzenden
- 8 Beschlusskontrolle
- 9 Beratung der Beschlussvorlagen
- 9.1 Jahresabschluss 2022 Hanse-Kinder BV-V/08/0086-01  
*neue Version vom 17.01.2025*
- 9.2 Entlastung der Betriebsleitung nach § 60 Abs. 5 S. 2 KV M-V BV-V/08/0088
- 9.3 Integriertes Handlungskonzept „Mein Schönviertel“ für die Stadtteile Schönwalde I/Südstadt, Schönwalde II und das Ostseeviertel BV-V/08/0051-01
- 10 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder des Fachausschusses
- 11 Ende der Sitzung

## **Nichtöffentliche Sitzung**

- 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit
- 2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung
- 3 Mitteilungen der Verwaltung
- 4 Mitteilungen des/r Vorsitzenden
- 5 Beschlusskontrolle
- 6 Beratung der Beschlussvorlagen
- 7 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder des Fachausschusses
- 8 Ende der Sitzung

# Protokoll

## Öffentliche Sitzung

---

### 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Herr Sieder eröffnet die Sitzung in Vertretung für Frau Dr. Schwenke. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit mit 12 anwesenden Mitgliedern fest.

---

### 2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung

Herr Sieder weist auf die neue Version der BV-V/08/0086-01 hin.

Die Tagesordnung wird angenommen

#### Ergebnis:

Ja-Stimmen	Nein-Stimmen	Enthaltungen
12	0	0

---

### 3 Wahl der/des 1. Stellvertretenden der Vorsitzenden des Fachausschusses

Der Vorsitzende bittet um Vorschläge.

Herr Barsch schlägt Frau Horn vor. Weitere Vorschläge gibt es nicht.

Herr Sieder beantragt die geheime Wahl.

Die Sitzung wird für die Zeit des Stimmzetteldrucks von 18:06 Uhr – 18:08 Uhr unterbrochen.

Der Wahlvorstand, bestehend aus Frau Wisnewski, Frau Huhn und Herrn Barsch, prüft die Wahlurne, die Wahlkabine und die Stimmzettel auf Ordnungsmäßigkeit. Der Wahlvorstand bestätigt die Ordnungsmäßigkeit. Der Vorsitzende ruft die Mitglieder des Ausschusses anhand der Anwesenheitsliste nacheinander zur Stimmenabgabe auf.

Der Vorsitzende bittet den Wahlvorstand um Auszählung.

#### Abstimmungsergebnis:

abgegebene Stimmen: 13 (davon 0 ungültig)  
davon abgegebene Stimmen für Frau Horn 8  
abgegebene Gegenstimmen 5  
abgegebene Enthaltungen 0

Damit ist Frau Horn zur 1. stellvertretenden Vorsitzenden des Fachausschusses gewählt.

---

Frau Horn nimmt die Wahl an. Die Sitzungsleitung wird um 18:14 Uhr an Frau Horn übergeben.

---

#### 4 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 28.10.2024

Die Anlage 3 zum Protokoll der Sitzung vom 28.10.2024 (Übersicht geplante Zuschüsse Beauftragtenbüro) zum TOP 9.1 wird aktualisiert.

Wird mit Änderungen angenommen.

#### Ergebnis:

Ja-Stimmen	Nein-Stimmen	Enthaltungen
10	0	3

---

#### 5 Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner/Einwohnerinnen

keine

---

#### 6 Mitteilungen der Verwaltung

**Herr Hollandt** informiert bezüglich der Hallenbelegung (Sommerplan), dass Gespräche mit den Vereinen geführt werden. Es wurde bereits eine Vorauswahl besonders betroffener Vereine getroffen und ein Vorentwurf erstellt, um damit in die große Vereinsrunde zu gehen.

In KW 2 fand ein Termin mit Anwohnern der Sporthalle IV statt. Seit Oktober kommt es vermehrt zu Lärmbelästigungen durch Jugendgruppen und junge Erwachsene, die mit dem Jugendcontainer in Zusammenhang gebracht werden. Im Februar findet verwaltungsintern ein Termin mit der StraSo und dem KOD, etc. statt, in dem mögliche Optionen besprochen werden. Für März/April werden Gespräche mit den Anwohnern geführt. Über den Sachstand wird in den zukünftigen Ausschüssen informiert werden.

Die Sportförderung 2024 wird als **Anlage** zum Protokoll gegeben. Fragen hierzu können in der nächsten Ausschusssitzung gestellt werden.

Im Rahmen der freiwilligen Leistungen werden viele Träger u. a. in der Jugendarbeit gefördert. Der Haushalt ist beschlossen, jedoch vom Innenministerium noch nicht genehmigt. Den Vereinen soll weiterhin die Auszahlung im Rahmen der 1/12-Regelung ermöglicht werden. In diesem Fall werden vorläufige Zuwendungsbescheide unter Rückzahlungsvorbehalt erteilt.

Die Vereine haben die Möglichkeit, mit dem Abruf abzuwarten bis das Innenministerium den Haushalt genehmigt hat.

Fall Jugendclub Riems: Der Verein wird die Genehmigung des Innenministeriums abwarten und den Jugendclub bis dahin nicht öffnen.

**Frau Wisnewski** fragt, ob der Verein Gründe für das Abwarten genannt hat.  
**Herr Hollandt** sind die Gründe nicht bekannt. Er wird bei der zuständigen Kollegin die Gründe erfragen und im Nachhinein zur Kenntnis geben.

**Herr Bernhardt** teilt mit, dass die erste Sitzung der AG „barrierefreie Stadt“ am 17.02.2025 stattfindet.

Der Behindertenforum e. V. feiert 35-jähriges Bestehen. Die Veranstaltung wird im Moment geplant. Der Festaufakt soll wahrscheinlich mit dem Weltbehindertentag zusammengelegt werden.

**Frau Kremer** weist auf die Anfrage eines Mitarbeiters des Kreisdiakonischen Werks bezüglich der Verlängerung der Beleuchtungszeiten des Sportplatzes Dubnaring von Anfang Dezember 2024 hin und bittet die Verwaltung um Beantwortung.

**Herr Hollandt** teilt mit, dass der Mitarbeiter um Beantwortung gebeten wird.

**Frau Kremer** informiert über erneute Verwüstungen des Sportplatzes Dubnaring während der Silvesternacht. Die Verwaltung wurde bereits informiert und wünscht sich ein Gespräch. Eine Rückmeldung seitens der Verwaltung ist bisher nicht erfolgt. Es ist unklar, wie lange der Sportplatz Dubnaring noch sicher erhalten werden kann.

**Herr Hollandt** gibt zur Kenntnis, dass sich der Hallenwart längerfristig im Krankenstand befindet und aktuell keine Nachbesetzung erfolgen kann. Die Sporthalle I und der Sportplatz Dubnaring werden derzeit von einem Hallenwart betreut, der für die Sporthallen III, IV und die Mehrzweckhalle zuständig ist. Es gibt keine personellen Kapazitäten. Die Themen Vandalismus und Vermüllung werden intern noch einmal angesprochen.

Anlage 1 Übersicht Sportförderung 2024 öffentlich

---

## 7 Mitteilungen des/r Vorsitzenden

keine

---

## 8 Beschlusskontrolle

keine

---

## 9 Beratung der Beschlussvorlagen

---

### 9.1 Jahresabschluss 2022 Hanse-Kinder

BV-V/08/0086-01

Es gab keine Wortmeldung.

**Ergebnis:**

Ja-Stimmen	Nein-Stimmen	Enthaltungen
13	0	0

---

**9.2 Entlastung der Betriebsleitung nach § 60 Abs. 5 S. 2 KV  
M-V**

**BV-V/08/0088**

Es gab keine Wortmeldung.

**Ergebnis:**

Ja-Stimmen	Nein-Stimmen	Enthaltungen
13	0	0

---

**9.3 Integriertes Handlungskonzept „Mein Schönviertel“ für  
die Stadtteile Schönwalde I/Südstadt, Schönwalde II und  
das Ostseevierviertel**

**BV-V/08/0051-01**

**Frau Dr. Bördlein** und **Herr Gatzke** bringen eine Präsentation zum Integrierten Handlungskonzept ein und stellen diese vor.

**Frau Horn** fragt, ob Frau Dr. Bördlein und Herr Gatzke damit einverstanden wären, in die Fraktionssitzung eingeladen zu werden um ggf. Rückfragen zu beantworten.

**Frau Dr. Bördlein** und **Herr Gatzke** stimmen zu.

**Herr Sieder** fragt nach den Gründen, weshalb das IHK in der OTV Schönwalde I/Südstadt keine Mehrheit gefunden hat – dafür im Ostseevierviertel eine Mehrheit von 8 : 0. Besteht hier eventuell Nachsteuerungsbedarf der Maßnahmen explizit für Schönwalde I/Südstadt?

**Herr Herbst** teilt mit, dass keine inhaltliche Kritik an den Maßnahmen des IHK vorlag. Für einige Mitglieder der OTV Schönwalde I/Südstadt ist die Finanzierung unklar – deswegen konnten sie dem IHK vermutlich nicht zustimmen. Es wurde nochmal dargestellt, dass es noch nicht um die Umsetzung einzelner Maßnahmen geht sondern das IHK aufzeigen soll, welche Maßnahmen in den jeweiligen Stadtteilen möglich sind. Es wurde keine Mehrheit gefunden (3 Ja-Stimmen, 3 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung).

**Herr Sieder** fragt, zu welchem Ergebnis die OTV Schönwalde II gekommen ist.

Wortmeldung **Herr Wilde**: Hinter den Maßnahmen im IHK steht noch keine Finanzierung Das IHK hat Einfluss auf die Bindung der Verwaltung an ihre eigenen Pläne in der formellen Planung. Das IHK entfaltet keinerlei Rechtswirkung nach außen. Letztendlich wird die Bürgerschaft über einen Doppelhaushalt entscheiden und damit über die Verwirklichung einzelner Maßnahmen.

Wortmeldung **Herr Weber**: Ergebnis in der OTV Schönwalde II: 3 Ja-Stimmen, 4 Enthaltungen

Wortmeldung **Herr Lerm**: Unterstützt Herrn Wilde bei seinen Ausführungen und ergänzt,



dass das IHk dazu dient, zu einem späteren Zeitpunkt fortgeschrieben zu werden. Maßnahmen können bei (beispielsweise zu hohen Kosten) verkleinert oder gänzlich gestrichen werden.

**Ergebnis:**

Ja-Stimmen	Nein-Stimmen	Enthaltungen
9	0	4

Anlage 1 Präsentation "Mein Schönviertel" öffentlich

---

**10 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder des Fachausschusses**

**Herr Winter** fragt, ob es Überlegungen gibt, eine Stellvertretung für die Dauer des Krankenstandes einzustellen, auch wenn derzeit keine neuen Stellen geschaffen werden können. Die Beschäftigung des Stellvertreters könnte auch auf geringfügiger Basis erfolgen. Aufgrund des personellen Engpasses kommt es teilweise zu Hallenschließungen, die auch den Kinder- und Jugendsport betreffen.

**Herr Hollandt** teilt mit, dass die Hallenwarte derzeit in der Regel zwei bis drei Sporthallen betreuen. Dies war vor ca. 20 Jahren eine Entscheidung der Politik, um Bewirtschaftungskosten zu sparen. Sofern kein Personal bereitgestellt werden kann, kann diese Dienstleistung in keinem besseren Umfang erfolgen. Herr Hollandt verweist auf den Beschluss der Bürgerschaft bezüglich der maximalen Personalkostensteigerung von 2 %. Dies bedeutet unter Berücksichtigung der Tarifsteigerung einen Personalabbau. Das Thema wird Herr Hollandt im Fachamt ansprechen.

**Herr Winter** erwidert, dass es durchaus Ausschreibungen für Stellvertreter auf 3 – 4 Stunden-Basis geben kann und wünscht sich zunächst einmal den Willen, die Sporthallen nicht zu schließen zu müssen, weil sie nicht bewirtschaftet werden können.

---

**11 Ende der Sitzung**

Die Vorsitzende beendet die öffentliche Sitzung um 18:55 Uhr und bittet um Herstellung der Nichtöffentlichkeit.

Protokollführung

Vorsitzende/r

---

Julia Melanie Friedrich

---

Katharina Horn